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Nancy, le 07 mars 2014 

Déclaration liminaire : DP Infralog Lorraine 

 

 

Monsieur le Directeur de l’InfraLog Lorraine 

 

Dans votre établissement, le dialogue social se passait relativement bien 

jusqu’hier matin… 

En effet, quelle surprise d’apprendre par son Rrh que l’établissement est devenu 

procédurier et refuse de répondre par écrit à nos questions, alors que la date 

limite d’envoi des questions mentionnée sur la convocation n’était pas dépassée, 

même si la réglementation impose 48H de délai ! 

Que les cheminots se rassurent, nous aurons des réponses écrites à leurs 

interrogations ! Certes, nous regrettons d’aggraver la charge de travail du pôle 

Rh qui, pour la délégation UNSA cheminots, est sous-dimensionné. Mais nous 

l’avons déjà dénoncé dans un discours liminaire précédent. Toutefois, il s’agit de 

la volonté de son responsable… 

Cette réunion est la dernière de cette mandature. 

Nos collègues de l’ABE, affectés définitivement à l’ESBE dont le siège se trouve 

à plus de 400 kilomètres, nous quittent. La délégation UNSA cheminots déplore 

un management qui s’éloigne… 

Les élections professionnelles du 20 mars seront pour chacun d’entre nous 

l’occasion d’exprimer le choix de l’OS la plus à même de répondre aux enjeux du 

moment, et redessineront le paysage syndical, de même que cette instance. 



En plus des élections, le calendrier social de cette année est particulièrement 

chargé :  

La réforme du ferroviaire, avec une échéance annoncée au 1erjanvier 2015, nous 

place dans une phase de travaux intenses, mais structurants pour l’avenir de la 

SNCF et du transport ferroviaire. 

En effet, le programme est chargé de nombreux chantiers concomitants : 

 Ceux liés à la réforme elle-même, 

 L’harmonisation des conditions d’emplois des contractuels et des agents de 

RFF, 

 Et la convention collective ferroviaire. 

 

Ce mandat court, de deux ans, s’annonce riche et passionnant. Mais si les 

réformes envisagées sont structurantes, à l’heure actuelle, elles sont 

génératrices d’inquiétudes et d’interrogations pour le monde cheminot. 

 Le système ferroviaire est aujourd’hui à la croisée des chemins. 

Le syndicalisme indépendant, libre et autonome que nous défendons est unique en 

son genre. Les salariés de notre entreprise attendent autre chose que des 

positionnements dogmatiques ou complaisants. 

L’audience de chacune des organisations est un élément crucial dans l’entreprise 

et dans la branche. Pour autant, la fin ne justifie pas toujours les moyens ! 

Ces dernières semaines, les écrits violents, voir insultants de certaines OS ne 

glorifient en rien l’action syndicale, et ne respectent ni les OS incriminés ni les 

Cheminots. 

Plutôt que d’agir dans le dénigrement et la critique, l’UNSA-Cheminots mènera sa 

campagne avec efficacité et responsabilité, car l’UNSA porte les revendications 

des cheminots.  

 Le maintien du pouvoir d’achat en fait partie. L’UNSA a demandé à la 

Direction d’ouvrir des négociations salariales dans les plus brefs délais ! 

 Le transfert des prestations familiales aux caisses d’allocations 

familiales est un autre sujet d’inquiétudes. 

 Et que dire des facilités de circulation et du financement du TER… 



 Enfin, pour conclure, l’UNSA se félicite du versement du dividende salarial à 

tous les cheminots. Cette initiative fait suite à une demande de notre 

organisation qui avait également souhaité l’ouverture rapide de négociations 

salariales au travers d’un courrier adressé à la direction de l’entreprise. 

Si ce dividende salarial est un poison pour certains, nul doute qu’il apportera un 

peu de beurre dans les épinards à ceux qui ne se nourrissent pas seulement 

d’idéologie. 

Quant aux autres, si un problème de conscience les taraude, ils peuvent toujours 

faire don de leur obole à l’ONCF ou au secours populaire, manière de s’injecter un 

antidote qui va bien en période de crise, la solidarité… 

 

Sur l’ensemble de ces sujets, soyez assuré, Monsieur le Directeur, que la 

délégation UNSA sera vigilante et prendra ses responsabilités pour être 

toujours plus efficace. 

 

Monsieur le Directeur, chers collèges, merci de votre attention. 


